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Трудящиеся Советского Со
юза! Выше знамя социалисти
ческого соревнования за до
срочное выполнение пятилет
ки! Новыми достижениями в 
коммунистическом строитель
стве встретим 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина!

(И з Призывов Ц К  КП С С ).

ОТЧИТЫВАЕТСЯ
21 октября коммунисты

нашего района на собрании
партийного актива заслушали 
и обсудили информацию чле
на бюро обкома КПСС тов. 
Горшкова М. М, «О работе 
областного комитета КПСС по 
выполнению решений XX об
ластной отчетно - выборной 
конференции».

— За период после конфе
ренции Горьковская партий
ная организация под руковод
ством Центрального комитета 
партии с воодушевлением 
работала над претворением в 
жизнь решений XXIII с’ездэ 
КПСС и Пленумов ЦК партии, 
—сказал в своей информации 
член бюро обкома.

—В общие успехи, достиг
нутые областной партийной 
организацией, весомый вклад 
внесли и коммунисты Нава
шинской партийной организа
ции, четверть века которой 
отмечалось на днях.

Докладчик отметил, что 
Навашинская партийная орга
низация проделала серьезную 
работу по организации и мо
билизации рабочего класса и 
колхозного крестьянства на 
под’ем экономики промыш
ленного и сельскохозяйствен
ного производства, по повы
шению материального благо
состояния и культурного 
уровня.

Единодушно отмечалось на

собрании и то, что особенно 
заметна мобилизующая роль 
партийной организации нава
шинцев в развернувшемся 
социалистическом соревнова - 
нии в честь знаменательного 
исторического ленинского 
юбилея.

Коммунисты района, круп
нейшие предприятия города, 
выполняя решения обкома 
КПСС добились значительных 
успехов в решении поставлен
ных перед ними задач. В про
мышленном производстве за
мечательных успехов добился 
коллектив завода «Ока». Есть 
успехи и у тружеников села, 
несмотря на неблагоприятные 
погодные условия, в текущем 
году получен самый высокий 
5а все годы существования 
района урожай зерновых куль
тур. Проделан и большой 
об’ем работ по жилищному, 
коммунально -бытовому строи
тельству и благоустройству.

На собрании районного 
актива также отмечалось, что 
наряду с определенными успе
хами отдельные предприятия 
района отстают в деле выпол
нения производственных пла
нов.

Это Ефановский ДОЗ, город
ской торг, автопредприятие. 
Они все еще работают ниже 
своих возможностей. Есть 
нарекания в адрес предприя
тий общественного питания

ОБКОМ
Отмечались серьезные не

достатки в работе строитель
ных организаций.

Собрание партийного акти
ва одобрило и приняло >«- 
сведению информацию Горь
ковского обкома КПСС по 
выполнению решений XX об
ластной отчетно -выборной 
партийной конференции, пос
читало ближайшей и неотлож
ной задачей всех партийных 
организаций района — повы
шение уровня партийного ру
ководства хозяйством, обеспе
чение безусловного выполне
ния соцобязательств, приня
тых в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Собрание актива заверило 
обком КПСС, что Навашинская 
районная партийная органи - 
зация примет все необходи
мые меры по устранению от
меченных на собрании недос - 
татков.

В обсуждении доклада 
приняли участие тт. Иго- 
нин Б И , Муратов Н. С., Ку- 
зин В. М., Мичурин А. А., 
Мартьянов А. Я., Самарин
А. И., председатель райиспол
кома А. Г Хрусталев, секре
тарь РК КПСС В. В Погорело- 
■а.

По обсуждаемому вопросу 
принято соответствующее по- 

I становление.

Бросовые земли
Прошлой осенью правле

нием Угольновского колхоза 
было принято от механизато
ров Навашинской машинно
мелиоративной станции 123 
гектара освоенной площади 
Волосовской поймы.

Раньше на этом участке 
росли кусты, стояла вода, бы
ли кочки. Одним словом, ни
какой пользы не давала эта 
земля колхозу. «А сейчас ду
ша радуется,—говорит звень
евой механизированного зве
на Корнилов Василий Гри
горьевич.— На всей площади 
можно применить посев сель
хозкультур,их уборку не руч
ным способом, а механизиро
ванным».

Весной Угольновский кол
хоз посеял на данной площа
ди, в порядке эксперимента, 
несколько культур. Вико-ов- 
сяной смеси на площади 46 
гектаров, картофеля— 0,5 ге
ктара, «куузику» — 0,3 гек
тара.

Нельзя сказать, что урожай 
всех культур, был хороший. 
Если картофель дал низкий 
урожай, то в посеве вико-ов- 
сяной смеси колхоз не ошиб
ся. С площади 46 гектаров 
валовой сбор зеленой массы 
на силос составил 5470 цент
неров. Урожайность в ерзднем 
выразилась по 125 центнеров. 
Некоторые участки дали до 
250 центнеров зеленой массы 
с гектара.

используются
Не подвела и «куузику», 

урожайность которой состави
ла 500 центнеров корнеплодов 
с гектара.

Урожайность естествен
ных сенокосов в первый год 
после обработки, притом без 
подсева многолетних трав, 
составила 19,6 центнера с од
ного гектара.

Если на освоение всей пло
щади поймы было затрачено 
26 тысяч рублей государст
венных капиталовложений, то 
но скромным подсчетам уголь- 
новские хлеборобы с этой пой
мы получили за первый год 
15 тысяч рублей дохода.

Требовалось заготовить гру
бых кормов по плану 586 
тонн, фактически заготовлено 
сена 550 тонн, соломы 200 
тонн. Общее количество гру
бых кормов составило 750 
тонн. Силоса заложено 576 
тонн. На каждую, условную 
голову в хозяйстве рассчита
но 8,5 кормовых единицы при 
норме 8 кормовых единиц.

Угольновские колхозники 
никогда не забудут благород
ный труд механизаторов На
вашинской ММС, которые бро
совые земли, болота превра
тили в основной источник 
заготовки кормов.

г. шмоткин,
главный бухгалтер 

районного управления 
сельского хозяйства.

Участники нового эксперимента в космосе летчики-космонавты СССР (слева направо) В. А. Шаталов, 
Кубасов, А. В. Филилченко, А. С. Елисеев, В. Н. Волков и Г. С, Шонин.

В. В. Горбатко, В. Н.

♦

Вчера наша Ро-\ 
дина - Москва \ 
сердечно ветре-1 
тила герсев-ко- \
смонавтов. \. -
♦

I ОДОБРЯЮТ
J  Отчет о работе Горьковского
• обкома КПСС оказался и в♦
J  центре внимания кустового 
}  партийного собрания комму

нистов завода «Ока»
С информацией по этому 

вопросу выступил первый 
секретарь РК КПСС тов Ер- 

 ̂ маков В. В
|  Одобряем работу областно- 
$ го комитета партии, заявили 
J  выступившие в прениях ком- 
« мунисты т. т. Новик Н И , 

Фурсов А Е.; Репин П. С.
Кустовое собрание комму

нистов приняло решение, одо
брившее работу обкома пар
тии
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О т в е т с т в е н н о е
поручение политучебы

Выполнять обязанности про
пагандиста интересно и трудно. 
Интересно потому, что, гото
вясь к занятиям, ты обогаща
ешь себя знаниями, расширя
ешь свой кругозор и кругозор 
слушателей. А трудность зак
лючается в том, что пропаган
дист должен всегда находить
ся на стремнине жизни, пос
тоянно работать над собой, 
искать новые формы общения 
со слушателями,Поэтому здесь 
необходим обмен опытом
между пропагандистами. И 
было бы очень хорошо, если 
бы газета «Приокская правда» 
почаще публиковала материа
лы о работе пропагандистов, 
выступления самих пропаган
дистов,

Я не первый год являюсь
пропагандистом комсомоль
ского политкружка «Молодежь 
и общественный прогресс». 
Название звучит суховато. Не 
то, что «Кругозор». Но мне 
данный кружок понравился. И 
вот за что. Здесь трудные
темы надо преподносить до
ходчиво и интересно.

Конечно, это налагает осо
бую ответственность на пропа
гандиста . Приходится много 
готовиться, Учебника А. Гу
сейнова «Молодежи об об
щественном прогрессе» хвата
ет лишь на 3-4 занятия а 
соответствии с программой. 
Поэтому я использую матери
алы из учебников, предназна
ченных для таких политкруж
ков, как «Кругозор», «Беседа 
о партии». Читаю труды 
К. Маркса, Ф. Энгельса, В, И, 
Ленина. У меня дома хорошая 
библиотека, часть необходимой 
литературы беру в заводской 
библиотеке.

В этом году мне повезло, Я 
побывал на зональном семина
ре пропагандистов в г. Горь
ком, Семинар проходил на 
высшем уровне. Лекции нам

читали квалифицированные то
варищи, как, например, заве
дующие кафедрами филосо
фии ряда вузов. Также прово
дились дискуссии. Из этого се
минара я извлек много полез
ного, что и применю в своей 
работе

Мы ведем занятия по 
специальной программе. Прав
да, в ней не сказано, для ка
кого уровня слушателей она 
предназначена. Мы подбираем 
слушателей по одинаковому 
уровню образования У меня, 
например, все слушатели со 
средним образованием. Для 
них я выбираю соответствую
щие темы, порой делаю от
ступление от программы. Она 
нам служит примерным пла
ном.

В прошлом учебном году 
мы провели 11 занятий. Посе
щаемость была неплохой,

Я применял два варианта 
проведения занятий. В первом 
случае читал лекцию по . той 
или другой теме сам, давал 
вопросы на дом определен
ным слушателям.

На следующем занятии они 
делали доклады. Потом им 
задавали вопросы все слуша
тели, принимали активное 
участие в обсуждении темы. 
Например, таких тем, как 
«Теория общественного прог
ресса», «Характер обществен
ного прогресса при капитализ
ме». Надо сказать, это труд
ные темы.

Были и более простые темы, 
как «Сделать жизнь с кого?». 
Тут уж я сразу давал задания 
слушателям. Они выступали, 
а мне оставалось делать обоб
щения ,

Перед каждым занятием, 
как правило, проводим полит
информации по важнейшим 
событиям в стране и за рубе
жом. Длительность таких по
литинформаций 10 минут.

Активно работают депутаты

Владимирская область. Активно работают постоянно дей
ствующие комиссии Вербовского поселкового Совета. Депу
таты помогают в организации деятельности предприятий 
торговли и бытового обслуживания, школ и детских учрежде
ний, участвуют в благоустройстве поселка и охране природы.

На снимке: депутаты поселкового Совета, члены посто
янно действующей комиссии торговли, общественного пита
ния и бытового обслуживания (справа налево) Н, Воронцова, 
А. Липкина, Н Филина проверяют работу продовольственно
го магазина «Рассвет», Крайний слева— заместитель директо
ра магазина А. Кукушкин.

Фото Н. АКИМОВА,

Фотохроника ТАСС.

■ Чтобы все слушатели глу
боко усвоили знания, полу
ченные в политкружке, мы 
заботились о посещаемости 
занятий молодежью. Слесари 
в судомеханическом цехе всег
да работают в первую смену, 
а токари— в две. И нам прихо
дится выбирать время, когда 
молодые рабочие собираются 
вместе, то есть трудятся в 
одну смену.

Сейчас в моем политкружке 
все комсомольцы. Это с од
ной стороны радует. Дисцип
лина будет хорошей. Однако 
в комсомольские политкружки 
следует привлекать и несоюз
ную молодежь, охватывать 
юношей и девушек политичес
кой учебой. Тогда они будут 
вступать в комсомол более 
политически ' подготовленны
ми .

На днях у нас состоялось 
первое занятие в новом учеб
ном году. Я ознакомил слуша
телей с программой, рассказал 
о значении политической уче
бы, о порядке проведения 
занятий. Особое внимание бы
ло обращено на дисциплину 
слушателей (имеется в виду 
посещаемость занятий).

Кстати, замечу, что полити. 
ческая учеба оказывает 
большое влияние на трудовую 
дисциплину юношей и деву
шек, Слушатели политкружка 
являются хорошими производ
ственниками. Среди рабочих, 
которые занимаются в нашем 
полуткружке, не было случаев 
нарушения трудовой дисцип
лины.

Я завел разговор о работе 
пропагандиста. Надеюсь, его 
продолжат другие товарищи, 
Обмен опытом нам необхо
дим.

В. МАРТЬЯНОВ, 
пропагандист,

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiilllllilllllllllllinu
Хорошее 

совмещение
Многие комсомольцы из це

ха СК-1 в этом году вновь се
ли за парты. Например, Та
ня Щемлева, Надя Рыбкина, 
Галя Морозова учатся на пос
леднем курсе судомеханичес
кого техникума. Таня работа
ет разметчицей. Она является 
победительницей в соревно
вании «Лучший молодой рабо
чий по своей профессии». 
Крановщица Надя Рыбкина 
тоже в цехе на хорошем сче
ту. Под стать им игазорезчи- 
ца Галя Морозова.

Хочется отметить Володю 
Редькина. Он пришел в цех 
после десятилетки, а сейчас 
учится на третьем курсе в те
хникуме. Парень работает су
досборщиком, стремится в со
вершенстве овладеть своей 
профессией.

И. СЕРЕБРЯКОВА, 
комсорг цеха СК-1 

завода «Ока».
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Повышать роль коммунистов
На днях состоялось отчетно- 

выборное партийное собрание 
коммунистов райпотребсоюза 
С отчетным докладом высту
пил секретарь парторганиза
ции Ф , В Мухин Докладчик 
обратил особое внимание на 
выполнение обязательств, при
нятых в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, гово
рил о роли коммунистов в 
решении хозяйственно -поли
тических задач ,

В прениях по докладу высту
пили инструктор по оргработе 
райпотребсоюза Д. М. Пона- 
сенков, продавец Натальинско
го магазина Н Ф  Серафимо
ва, продавец Коробковского 
магазина О. К  Глебова, 
зам. директора заготконто

ры В. П. Трофимов, предсе
датель райпотребсоюза А С. 
Курносов, зав. орготделом РК 
КПСС В. А. Игнатов.

Они говорили о повышении 
роли партбюро в мобилиза
ции коммунистов и всего 
коллектива на решение постав
ленных задач. В частности бы
ло отмечено, что партбюро 
редко заслушивает хозяйствен
ных руководителей о работе.

Собрание приняло решение, 
направленное на повышение 
боевитости партийной органи
зации, на улучшение торговли 
ма селе.

Коммунисты избрали новый 
состав партийного бюро. Сек
ретарем парторганизации
вновь избран Ф  В Мухин.

По новой программе
Пошел второй месяц работы 

по новой программе в 1-х 
классах. Перед началом учеб
ного года много было сомне
ний, волйений, тревог и, глав
ное, подготовки к работе. 
Сейчас можно с уверенностью 
сказать: об’ем знаний у уча
щихся гораздо больший, ра
ботать по новой программе 
интереснее. Увлекательно , 
творчески работает с учащи
мися 1-го класса Наумова 
Клавдия Ивановна. При про
верке домашнего задания на 
уроке чтения она успевает 
достаточно глубоко проверить 
знания у 6-ти—7-ми учащихся.

Клавдия Ивановна, работая 
аналитико - синтетическим ме
тодом обучения грамоте, су
мела всех детей научить 
слоговому чтению. На вопросы 
учителя дети отвечают пра
вильно, уверенно. А задания 
трудные: придумай предложе
ние с данным словом, проана
лизируй его, сделай графичес
ки звуко-буквенный анализ 
слова, определи ударный слог.

Клавдия Ивановна выработа
ла у детей умение произво
дить анализ слов, т, е. разла
гать его на слоги, а слоги—на 
звуки. Много внимания уделя
ет учитель развитию речи 
учащихся, много работает над 
образованеим новых слов 
Дети имеют представление о 
предложении, о его видах. 
Умеют эмоционально верно 
произнести восклицательное и 
вопросительное предложе
ния

На недавно прошедшем се
минаре учителя первых клас
сов школ района смогли наг
лядно убедиться в успехе уче
ников Клавдии Ивановны при 
овладении основами математи
ки и при обучении грамоте.

Все уроки математики Клав
дия Ивановна строит так, что
бы развивать логическое мыш
ление учащихся. О б’ем работы 
большой. Все задания глубоко 
продуманы, проиллюстриро
ваны наглядно. За короткий 
период времени ею создана 
целая серия наглядных посо
бий. Труды ее окупаются. Это 
было видно на уроке в ответах 
учащихся, в их работе во вре
мя урока. Дети знают нату
ральный ряд чисел, знают, что 
такое последующее и преды

дущее число, сравнивают чис
ла .

При об’яснении нового мате
риала, опираясь на пусть еще 
небольшие знания учащихся, 
Клавдия Ивановна делает вы 
воды как бы вместе со всеми 
учащимися, работает над раз
витием умственных способ
ностей детей.

Учащиеся умеют составлять 
и кратко записывать условие 
задачи, анализировать его с 
помощью учителя. Здесь всег 
да помнят о том, как важно 
подвести учащихся самих к 
тому, к чему должно привести 
описанное в задаче жизненное 
действие: если прибежали
цыплята /— их стало больше, 
если с ’ели сливы— их стало 
меньше, в соответствии с этим 
и определяется выбор дейст
вия.

Дети знают, что такое круг, 
треугольник, отрезок,...

В классе светло, чисто. Пе
ред взором учащихся—детский 
портрет Ильича. По-современ
ному, с соблюдением норм 
эстетики и по-детски просто 
оформлен уголок школьника. 
Регулярно заполняется кален
дарь погоды, работает посто 
янно действующая выставка 
лучших тетрадей и детских 
поделок с уроков труда и ри
сования,

Клавдия Ивановна старается 
выработать у учащихся пытли - 
вость, любознательность, учит 
детей делать выводы из про
читанного, прослушанного, 

приводить примеры своих наб
людений из окружающей жиз
ни. Стремится к тому, чтобы 
поставленная цель была со
вершенно ясной для всех: 
учащиеся должны знать не 
только то, что они будут де
лать на уроке, но и как де
лать.

Разнообразные приемы, ко
торые использует Клавдия Ива
новна в работе, делают ее 
уроки исключительно насы
щенными и интересными, спо
собствуют активности учащих- 
ся.

М. РАТНИКОВА,
заведующая методическим 

кабинетом роно.
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К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина

ПО Л Е Н И Н С К И М  МЕСТАМ Ф И Н Л Я Н Д И И

На снимках: дом №22 на улице Хакаииемеиранта з
Хельсинки. Здесь в 1917 году на квартире Густава Ровно 
(среднее окно верхнего этажа) жил В. И. Ленин.

Уголок комнаты Владимира Ильича в музее В. И. Лени
на в̂  Тампере, перенесенный из квартиры Артура и Эмилии 
Блумквист в доме №46 по улице Тээленкату в Хельсинки, 
где в 1917 году жил В. И. Ленин. За этим письменным сто. 
лом он работал над произведением «Государство и револю

ция». На столике, справа, стоит посуда, которой пользовался 
Владимир Ильич.

Музей В, И. Ленина в Тампере—одна из достопримеча
тельностей города. Экспонаты музея размещены в том по
мещении, где под руководством вождя в 1905 и 1906 годах 
проходили первая и вторая конференции РСДРП. Посетители 
знакомятся с экспозицией музея.

Фото В. САВОСТЬЯНОВА.
Фотохроника ТАСС ,

В к л а д

рационализаторов
И т о ги  по рационализации

за девять месяцев текущего 
*1 ода еще раз подтверждают, 

что люди творческой мысли 
завода с честью вы полняю т 
свои обязательства, приняты е 
в честь 1 0 0 -л е т и я  со дня 
рождения В . И .  Л е н и н а . Т а к , 
п л а н  п о л уче н и я  экономии от 
внедрения рационализатор
с к и х предлож ений за третий 
квартал вы полнен н а  1 0 0 ,4  
п р о ц е н та, а в целом за де
вять месяцев на 1 0 3  процен
т а . Сэкономлено металла бо
лее восьмидесяти тонн, а сни
ж е н и е . техн ологической труд о 
ем кости, в расчете на  годо- 
вуло . .  п рогра м м у, составляет 
68 - - ты сяч норм о-часов.

Рационализаторам и це.хов и 
отделов разработано много 
ценны х и полезны х для про 
изводства предлож ений. Н а 
прим ер, предложение станоч
ников достроечно-м алярного 
цеха тт. Никулова В. Я. и 
Ка занц е ва  Н .  С . н а  измене
ние те хн о л о ги и  изготовления 
столов ш ирокого потребле
н и я  дало экономию в сумме 
около четы рех ты сяч рубл ей . 
Ц енное предложение с эконо
мией в 2,5 тысячи рублей 
внесли и внедрили в произ
водство мастера ц е ха  С К - 5  
ТТ. Погорелов Б .  П .  и К а п о то в
В. В.

Развитие массового изо
бретательства и рационали
зации немыслимо без п р о в е 
дения организационно-мас
совых мероприятий, которые 
способствуют привлечению  
больш его к р у га  рабочих и 
И Т Р  к участию  в те хн и ч е с
ком творчестве. С  этой целью 
на заводе в этом году п р о 
водятся ряд к о н к ур с о в , смот
ров, эстафет и другое.

За первы й, второй и тре 
тий кварталы звание лучшего 
коллектива це ха  по рациона
лизаторской работе было при
суждено це хам : достроечно
м алярном у—-3  раза, судомон
таж ном у —  два раза, С К - 1 ,  
СК-5, СК-3, ОГК—по два раза 
и энергосиловому ц е х у .

П о  заводу план п о л уче ни я

экономии вы полнен, имеется 
рост по сравнению  с соответ
ствующим периодом прошлого 
года по количеству поступле
ния и внедрения предложе
н и й , а такж е по сумме эко
номии. Н о  все это достигнуто 
за счет отдельных цехов и от
делов.

Необходимо отметить, что
особенно в третьем к в ар тал е, 
как ни к огд а , многие ц е х и  и 
отделы пл о хо  работали по 
распространению  и внедрению 
предлож ений. Н а п р и м е р , в 
цехе СК-2 (н а ч ал ь н и к  т. С и 
доров Н .  И .  и  исполнитель 
по рационализации т .  Га р ю т - 
кин П. А.) за тре тий  квартал 
имеют только п я ть предложе
ний, а план п о л уч е н и я  эко
н о м и и - н у л ь . По состоянию 
на  первое октя бря  в отделе 
гл а вн ого  к о н с тр ук то р а  ско
п и л о с ь » более 160 предложе
ний на заключение и измене
ние технической документа
ции.

Особенно заметно снижено 
поступление предложений в
отделе гл а в н о го  те хн о л о га . 
Здесь из пл ана девяти меся
цев 2 2 5  предложений п о с т у 
пило только 1 1 7 .

Т в о р ч е с к а я  работа раци о
нализаторов тре б уе т к себе 
исклю чительного внимания. 
Однако приведенны е факты 
наглядно го в о р я т за то, что 
творческой работе рационали
заторов не везде уделяется 
должное внимание.

Сейчас в нашей стране идет 
всенародное движение за эко
номию сырья и материалов. 
Коллективы предприятий при
нимают обязательства в озна
менование ленинского юбилея 
работать 21 и 22 апреля бу
дущего года на сэкономлен
ных материалах.

Нет никакого сомнения, 
что в это большое государст
венное дело достойный вклад 
внесут рационализаторы, 
ударники коммунистическо
го труда, инженеры и техники 
завода. Н. ЧЕРКАСОВ, 

начальник БРИЗа 
завода «Ока».

Проверяем готовность к зиме

Основные работы выполнены
1! хозяйствах района скоро 

начнется период стойлового 
содержания животных. Уже 
сейчас, несмотря на то, что 
скот еще пасется на  пастби
щ е, крупному ро га то м у с к о т у , 
в ча с тн о с ти , дойным коровам 
выдается подкорм ка. Так, н а 
прим ер, в М онаковской сель
хозартели в настоящ ее время 
коровам ежедневно дополни
тельно выдают на  каждую  го
лову картоф еля по 1 0  ки л о
грам м ов. В Поздняковском 
колхозе в суто чны й  рацион 
каждого животного дойного ста 
да дополнительно с 1 октября 
включено 6-8 килограммов 
яровой соломы,8-10 килограм
мов корнеплодов, «куузику».

Сейчас в колхозах идут за
вершающие ремонтные ра
боты животноводческих по
мещений. Животноводы райо
на еще раз проверяют их го
товность к проведению зимов
ки скота. Несколько дней на
зад специальная комиссия, в 
состав которой вошли В . М. 
Бухонина, Р . Р . Максимова, 
А. Г. Чарышнев, провела в 
ряде хозяйств проверку состо- 
яиния животноводческих по
строек.

Так, в Монакове основные 
ремонтные работы выполне
ны. Но необходимо еще про
извести ремонт животновод
ческих помещений в Чудекой 
бригаде. Здесь особенно нуж
но обратить внимание на пе
рекрытие крыш хозяйствен
ных построек.

В Поздняковекой сельско

хозяйственной артели живот
новодческие помещения к 
приемке скота готовы на 80- 
90 процентов. Плотницкие 
бригады завершают текущий 
ремонт. Особенно он необхо
дим в Петряевской бригаде, 
где в плохом состоянии нахо
дится не только крыша, но и 
стены помещения. Также в 
данном хозяйстве требуется 
провести тщательное утепле
ние свиноматочника в Анциф- 
ровской бригаде.

Текущий ремонт животно
водческих помещений ведется 
в Ефремовском, Ефановском и 
Угольновском колхозах. Плот 
ницкие бригады, созданные в 
этих хозяйствах, обязались 
полностью завершить подго
товку животноводческих по
мещений для приемки скота к 
20-25 октября. На 20 октября 
все основные ремонтные рабо
ты в этих хозяйствах выпол
нены.

В результате проверки вы
яснилось, что состояние жи
вотноводческих помещений в 
проверяемых колхозах в этом 
году по отношению к прошло
му году значительно лучше. 
Руководители колхозов, пар
тийные организации, учиты
вая ошибки прошедшей зимы, 
приняли конкретные, дейст
венные меры, которые позво
лят на 25 октября выполнить 
все оосновные ремонтные ра
боты по подготовке к зиме 
животноводческих помеще
ний. Л. НАССИНА,

заведующая 
ветбаклабораторией.

Поднимают зябь
Трактористы Б-Окуловского 

колхоза Шамшин В . И . ,  Тара
сов С . И . ,  Бандин Б. В . ,  Кале- 
нов А. П. трудятся на под’еме 
зяби. Механизаторы ежедневно 
выполняют свои задания, 
несмотря на то, что световой 
день стал короче. Им предсто
ит произвести зяблевую вспаш

ку на площади 450 гектаров. 
Уже поднято более 400 гекта
ров зяби. Кроме зяблевой 
вспашки, в колхозе подняты 
черные пары свыше 23 
гектаров.

Н. ШАМШИН, 
агроном колхоза.

Овцеводки 
из С-Седчена

Ранний октябрьский вечер. 
Серый, с мелкой изморозью 
У кошары, за низенькой огра
дой, сгрудились овцы. Две 
женщины загоняют овец в 
помещение Это спас-седчен- 
ские овцевбдки Червякова Ан
на Петровна и Погорелова Ма
рия Ефимовна. Они сейчас 
полностью посвящают рабочую 
смену своей отаре. А несколь
ко дней назад приходилось 
совмещать работу на ферме с 
уборкой картофеля в колхозе. 
Однако животные не выгля
дят запущенными.

Вот уже на протяжении мно
гих лет спас-седченские овце
водки прочно держат первое 
место в районе по настригу 
шерсти. Червякова Анна Пет
ровна и Погорелова Мария 
Ефимовна по решению бюро 
РК КПСС и исполкома райсо
вета занесены на районную 
Доску почета. Овцеводки по
лучили от каждой овцы по 3,5 
килограмма шерсти. Что же 
помогает женщинам добивать
ся таких результатов.? Об этом 
они сами говорят так:

— Есть хорошая русская пос
ловица «Без труда не вынешь 
рыбку из пруда». Так вот— 
основное в нашей работе— 
добросовестное отношение к 
своим обязанностям Надо 
любить свою работу. Нам при
ходится иногда забывать о 
своих домашних делах. Осо
бенно^ в декабре— в период 
массового окота.

Многие считают, что овце
водство —малодоходная от
расль. Но если обращать на 
него серьезное внимание, сво
евременно решать вопрос с 
кормами, то и овцеводство 
может приносить определен
ную прибыль. В настоящее 
время Спас-Седченский колхоз 
пытается разрешить этот давно 
наболевший вопрос.

В отаре насчитывается более 
пятисот голов овец Через 
полтора-два месяца у овцево- 
док Червяковой и Погорело- 
вой наступит страдная пора— 
массовый окот. В зимнюю 
стужу. в холодные ночи при
дется этим двум женщинам 
спасать жизни маленьким су - 
ществам — ягнятам. И снова 
вспоминается русская послови
ца, сказанная одной из овцево- 
док:

—Без труда не вынешь рыб
ку из пруда.

Да, труд, любовь к нему, 
добросовестное отношение к 
своим обязанностям помогает 
спас-седченским овцеводкам 
до сих пор получать высокие 
настриги с каждой овцы) тем 
самым внося скромную лепту 
в общее дело, которое делает 
С-Седченский колхоз.

А. БАКУЛИН.
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На киностудиях страны

Киностудия «Мосфильм» 
продолжает с ’емки художест
венного фильма «Красная пло
щадь», посвященного 100-ле
тию со дня рождения В, И. 
Ленина (режиссер -постанов, 
щик— В. Ордынский, авторы 
сценария — Ю, Дунекий и 
В, Фрид).

Это киноповесть о создании 
и становлении Советских Воо
руженных Сил, о легендарной 
судьбе «Беспощадного проле
тарского полка»,

Е Муроме (Владимирская 
область) киностудия «Лен- 
фильм» ведет с’емки кинолен
ты «Девушка с фабрики», 
Сценарий — Е, Габриловича и 
Г, Панфилова. Режиссер.поста
новщик —Г, Панфилов,

Фильм рассказывает о том, 
как девушка из небольшого 
городка, работница местной 
фабрики, становится актрисой.

На снимках: вверху — на
Красной площади перед с’ем- 
кой эпизода военной присяги.
В центре—артист С, Яковлев

До встречи на экране
Жила-была фабричная дев

чонка Паша. Любила театр. 
■Бегала на репетиции. Режис
сер, работавший с ней, день 
ото дня все более 'убеждался, 
что у девушки талант. Насто
ящий талант мастера. Ей 
предложена роль Жанны 
д’Арк. О том, как самодея
тельная актриса вживалась в 
роль этой выдающейся жен
щины, как рос талант актри
сы, и рассказывает новый 
фильм Ленинградской студии, 
условно называющийся «Де
вушка с фабрики». В роли 
молодой актрисы Паши, кото
рая играет Жанну д’Арк, за
нята И. Чурикова, известная 
нашим зрителям по фильму 
«В опте брода нет». Автор 
сценария—Е. Габрилович, ре

жиссер фильма—Г. Панфилов.
Фильм снимался в окрест

ностях г. Мурома, на живопи
сном высоком берегу Оки, на 
территории C-Седченского кол
хоза. Между прочим— Ленин
градская студия в С-Седчене 
работает не первый раз. Что 
именно побудило постановщи
ков фильма «Девушка с фаб
рики» выбрать cnaG-седчен- 
ские пейзажи? На вопрос от
ветил директор картины Ана
толий Иванович Тарасов.

—Для с’емоК нового филь
ма нашей студией не случайно 
было выбрано село Спас-Сед- 
чено. Виды, открывающиеся 
от этого села на пойму Оки, 
ширь лугов, густые дубравы 
очень напоминают пред
местья одного из французских

городов, где, по замыслу ав
торов, должно проходить дей
ствие. В С-Седчене мы работа
ли около двух месяцев. Нам 
очень полюбились приокские 
места. И гостеприимство, так 
свойственное людям средне
русской полосы. Если еще ко
гда-то выпадет случай попасть 
в эти места—мы с удовольст
вием его используем.

Сейчас кинос’емки завер
шены в спас-седченских ок
рестностях. Творческому кол
лективу предстоит продолжить
свою работу около черномор
ского города Гагры, в Пицун
де. Хочется сказать сейчас: 
«До‘встречи на экране!»

А. ДОКУКИН, ф

— исполнитель рели В, И, Ле
нина,

Внизу—кадр из фильма
«Девушка с фабрики», В глав
ных ролях артисты Инна Чу
рикова— Паша, Леонид Курав. 
лев—Аркадий,

Фото В, Хухлаева и Н, Аки
мова, Фотохроника ТАСС,

Мост закрыть?
Все нуж д ается в ремонте. 

А в т о р у ч к и , эл е к тр о утю ги , 
детские коляски. Даже обык
новенны е деревянны е мосты , 
кото ры х на одной только реч
ке Теш е насчиты вается около 
ста три д цати , нуж д аю тся в 
рем онте. Один из н и х  с л уж и т 
С они нском у к о л хо з у . Вернее 
—  сл уж и л . И  служ ил долго. 
Скоро он перестанет с л у ж и ть . 
Р ем онт н у ж е н . К а п и та л ь н ы й . 
А  рем онтировать н е к о м у.

Дорож ны й отдел знает, в 
каком состоянии наход ится 
наш  м ост. З нает т о в . Голубев 
и т о , что М аслов В. И .  п о л у 
чает з а р п л а ту , к ак  рем онтер, 
отвечаю щ ий за мелкий ремонт 
м оста. Е с т ь  и  пилом атериал.

Ко торы й  уж е  месяц его и до
ждем м о чит, и солнцем с у 
шит.Но не используется он, и 
зияет мост сквозными дырами 
разного диаметра. Начальник 
райдоротдела т о в . Го л убе в г о 
в о р и т, что не т п л о тн и к ов . Все 
есть: и пилом атериалы ,и день
ги, а вот плотников—нет!Кол- 
хоз тож е не имеет возмож нос
ти  выделить с во и х людей. А  
п л о тн и к о в , особенно в Г о р и - 
ц а х , пред остаточно. Н о  сейчас 
осень, вода в речке студ еная. 
Наш л и сь бы в деревне свобо
дные люди, владеющие то п о 
ром, но неспод ручно им со 
студеной-то водой дело иметь. 
Тем  более, что р аб оту всегда 
н а й ти  м ож но, если не в сво-

ГОРЬКОВСКИЕ ПИСАТЕЛИ- 
навстречу ленинскому юбилею

Недавно в нашем районе
побывала группа горькозеки< 
писателей. Писатели выступи? 
ли с ленинскими чтениями в 
различных аудиториях горо
да, поделились своими твор
ческим планами, прочитали 
новые произведения, посвя
щенные Владимиру Ильичу, 
историко-революционной те
ме, современности.

Мы обратились к горьков
скому поэту Владимиру Авто
номову— ответственному сек
ретарю горьковской писатель
ской организации Союза писа
телей РСФСР с просьбой под
робней познакомить читате
лей нашей газеты с работой 
Горьковской писательской ор
ганизации навстречу 100-ле
тию со дня рождения В. И. 
Ленина.

Вот что он рассказал:
— Образ Ленина, его удиви

тельная жизнь и титаничес
кая работа — неиссякаемый 
источник вдохновения писа
телей всех стран и народов. 
Это фигура такой неохватной 
масштабности,которая не уме
щается и в тысячах произве
дений. Не случайно в свое 
время поэт Николай Полетаев, 
благоговейно говоря о Ленине, 
утверждал, что 

Века уж дорисуют, видно, 
Недорисованный портрет.

Вполне понятно поэтому 
стремление многих художни
ков внести свой вклад в Ле- 
ниниану.

Стремятся к этому и горь
ковские писатели: Александр 
Еремин в своем новом романе 
«Три степени доверия», Ми
хаил Лисин в повести «Море 
шумит», Августин Вольнов в 
книге рассказов «Росные тра
вы по пояс», некоторые наши 
поэты.

Однако понятие «Ленин
ская тема», конечно же, не 
ограничивается одной биогра
фией Ильича. Границы этой 
темы поистине бескрайны: в
ьес закономерно ложатся и 
история нашего советского го
сударства — детища Ленина, 
и наша современность,вся на
ша советская жизнь, которые 
немыслимы без животворных 
ленинских идей, без ощуще
ния постоянного присутствия 
Ленина в наших сердцах.

Поэтому естественно обра
щение многих горьковских 
писателей к историко-револю
ционной теме, теме рабочего 
класса и колхозной деревни, 
к Великой Отечественной вой
не, к задачам восстания мо
лодежи, ко всему тому, что 
с полным основанием можно 
назвать составными частями 
великой ленинской темы.

Именно этим темам и посвя
щены бодее 40 новых произ
ведений, которые" горьковские 
писатели планируют завер
шить и подготовить к печати 
или ‘ издать к Дню юбилея. 
Среди них в первую очередь 
хочется назвать романы и по
вести Николая Кочина и 
Александра Потреева, Антона 
Брянского и Геннадия Федоро
ва, Ивана Денисова и Бориса 
Лапина, Александра Цветнова 
и Ивана Бережного, стихи и 
поэмы Михаила Шестерикова 
и Бориса Пильника, Юрия 
Адрианова и Владимира По- 
ловинкина, Владимира Каны- 
гина и Виктора Кумакшева.

Сейчас мы готовим две 
коллективные книги; сборник 
стихов горьковских и киров
ских поэтов «Шагать планете 
с Ильичей» и сборник «Фа
кел, поднятый Лениным», ку
да войдут прозаические про
изведения и поэмы горьков
ских писателей. Непосредст
венно к юбилею выйдет и на
ша литературная газета «С 
Лениным в сердце»— плод со
дружества и коллективных 
усилий писателей и журнали- 
стов-горьковчан.

Памятуя, что советский 
писатель— это общественный 
деятель, верный помощник 
партии в пропаганде комму

нистических идей, мы не со
бираемся ограничивать нашу 
деятельность только работой 
над рукописями, работой за 
письменным столом.

Многие наши товарищи вы
ступают с ленинскими чтени
ями, лекциями и литератур
ными беседами в самых раз
нообразных аудиториях, при
нимают участие в днях поэ
зии, выставках и книжных 
базарах, посвященных юби
лею, в ближайшее время про
ведут свои творческие отчеты 
в горьковских газетах, по ра
дио и телевидению.

Сейчас начались широкие 
выезды писательских бригад, 
в составе 2-3 человека каж
дая, во все без исключения 
районы Горьковской области 
со специальной программой, 
посвященной юбилею.

Открылась и наша ленин
ская литературная навигация: 
большая группа писателей 
провела два рейса на агит- 
пароходах по маршруту Горь
кий—Ульяновск—Тольятти и 
1орький— Камское устье для 
выступлений перед речника
ми Волги. Таков далеко не 
полный перечень того, что мы 
собираемся делать или уже 
делаем навстречу столетию со 
дня рождения Владимира Иль
ича Ленина.

ем к ол хозе , та к  в Вачском 
районе. К о м у баню по ста в и ть , 
кому избу с р уб и ть . Н е  до мо
ста.

И  приш ел райдоротдел с 
автоинспекцией к так ом у вы 
воду; налож ить вето на  мост. 
З апретить проезд в ц е л я х п р е 
дупреж дения н е сча стны х Д у 
на ев. Ра з  не по л уча ется  дело 
с рем онтом , думать больше 
н е че го . В  ны неш ние времена 
дегче, выхолит, космическую 
трассу п рол ож и ть, неж ели 
наладить обы кновенны й д е р е - ^ ^  
вянны й мост. В с е -т а к и  э т ф |  
не а в то р у ч к а , не у т ю г . За
к ры ть проезд и проход через 
р е ч к у Т е ш у  по неисправном у 
м о с ту. Э то  л е гч е . П у с т ь  ж и те 
ли Г о р и ц  ходят ил и  ездят 
вверх по Теше, до Арзамаса, 
например. Там мост вполне 
исправный, надежный.

ЛУКОНИН.
„  ^ —  СОЧНЕВ.

'  ПАН05
и другие жители д. Горицы.

Редактор С, А. К А Р Н А Е В .

Навашинский райпотреб
союз производит продажу дров 
по цене 4 руб. 80 коп. за 
один кубометр. Дрова находят
ся на базе райпотребсоюза. 
Транспорт покупателя.

9 октября пропали бычок 
) рыжей масти белоголовый и 
' телочка рыжая, на шее с 

повязкой.
Нашедших просим сообщить 

в Саваслейский сельсовет.

Школе №4 г. Навашина
срочно требуются кочегары.
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